

Cervantes, Zacarías, “Con golpes a las rejas del Palacio, obligan normalistas de Ayotzinapa a Chavarría a dialogar”, *El Sur de Acapulco*, Guerrero, 26 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=27435

Al grito de “policía, idiota, el gobierno también te explota”, agolpados en las rejas de la entrada del Palacio de Gobierno, estudiantes y egresados de la Normal Rural de Ayotzinapa golpeaban y amenazaban con derribar los barrotes. También intentaban bajar el anuncio espectacular que promueve la Reforma Política del Estado, que cuelga de la fachada, cuando, de improviso, a sus espaldas, apareció el secretario de Gobierno, Armando Chavarría, seguido de tres o cuatro guarda espaldas.

–A ver, los escucho. A ver, díganme. ¿Quién va a hablar?

– ¡Todos!, ¡Todos!, gritaron a coro los normalistas.

El funcionario, extendiendo las palmas de las manos hacia arriba, insistió: – ¡hablen pues!

Después de oír las críticas, argumentos y reclamos, Chavarría sólo se comprometió a ser mediador para que el secretario de Educación, José Luis González de la Vega Otero, les dé audiencia en próximo lunes, y a transmitir sus quejas y propuestas al gobernador Zeferino Torreblanca Galindo

En el encuentro con Chavarría se oyó la primera respuesta.

–Queremos soluciones, no represión, –gritó uno de los normalistas desde atrás, seguido de un insulto.

–Yo los vengo a escuchar con mucho respeto. Nada más les pido que haya respeto ¿eh?, yo vengo bajando de allá para escucharlos y atenderlos.

Los normalistas se arremolinaron alrededor del funcionario; algunos se bajaron las viseras de sus gorras hasta cubrir más abajo de sus ojos, otros se cubrían el rostro con las mangas de sus chamarras o con sus playeras para ocultar su identidad por aquello de las demandas penales. Después de algunos instantes uno de los estudiantes se abrió paso de entre sus compañeros y frente al funcionario expresó:

“Queremos una audiencia rápida. Tenemos una audiencia para el lunes (con el secretario de Educación), pero las demandas de Ayotzi no pueden esperar queremos que...” Otro de los normalistas, mucho más resuelto, agregó: “Como escuela de Ayotzinapa sabemos que se han estado dando audiencias, y simplemente son para despistar al pueblo que como gobierno escuchan las demandas, pero nunca se les dan soluciones a estas demandas, nada más hacen meter a nuestros compañeros para que estén allá en una sala dialogando o discutiendo pero en ningún momento se da solución a nuestras demandas, simplemente se les da largas”.

Y luego agregó: “sabemos que el descontento con el gobierno se está generalizando no simplemente de los alumnos, sino de todo el pueblo en general. Hay reclamos de parte de la sociedad. El sector educativo que encabeza José Luis González de la Vega, no ha sido arreglado. No quieren dar solución a nuestro pliego petitorio que es que se respete la licenciatura en educación primaria”.

También le dijo al secretario de Gobierno que cuentan con actas firmadas de comunidades sobre todo del municipio de Ayutla en las que piden que se resuelva sus demandas de maestros para resolver el problema de escuelas cerradas, “en algunas comunidades solamente tienen un maestro y dicen que muchas veces se van por que no saben hablar una lengua indígena, cuando a Ayotzinapa ya se le impusieron los cursos de lengua, entonces cuál es el problema, que ya hay muchos maestros esa no es una buena excusa por parte del gobierno”, señaló.

El normalista también demandó que en el gobierno se reconozca que el secretario de Educación José Luis González de la Vega “no ha sido capaz” y que “abandone la Secretaría de Educación Guerrero”. Le expresó al secretario que “Guerrero, con todas sus inconformidades se está proyectando a nivel nacional. Se dice que Guerrero es un estado con mucha inestabilidad social, hay muchas inconformidades. A ver, usted como secretario de Gobierno, qué nos tiene que decir a nosotros frente a todos los alumnos”.

Otro estudiante intervino y pidió al funcionario que le explique al gobernador las inconformidades de los estudiantes y que se comprometa para que el secretario de Educación se sienta a dialogar con los alumnos de Ayotzinapa. Chavarría Barrera, quien

hasta entonces se había estado tallando frecuentemente las palmas de las manos y le brincaba la piel abajo de los ojos, finalmente habló.

“Yo quiero decirles que en atención a una petición y exigencia de todos ustedes decidí bajar a dialogar con todos. Yo lo único que les pido para que mantengamos esa buena relación es que haya un respeto. Segundo, manifestarles que la Secretaría de Gobierno no es la dependencia que toma las decisiones en el sector educativo, pero sí vamos a tener una mediación para que lo más pronto posible haya una respuesta definitiva”, expuso.

Les dijo también que en su movimiento que realizaron en el Congreso del Estado el martes, el diputado Carlos Reyes le planteó la posibilidad de una audiencia de los normalistas con el secretario de Educación y que al comunicarse con José Luis González de la Vega le ofreció que el próximo lunes serán recibidos en audiencia en el Palacio de Gobierno.

“Lo que yo puedo hacer, es tener una mediación y pedirle que ese día, tal vez pueda haber una posición definitiva “y no alargar más estas circunstancias”. Yo no puedo tomar una decisión y decirles se va a resolver así, por que no es la dependencia que está a mi cargo”.

Un normalista intervino entonces: “Nosotros no podemos presentar un respeto del que ustedes esperan, porque se agredido a los estudiantes, se agredido a mucha población por el descontento que existe con el gobierno zeferinista. Que respeto podemos tener nosotros, si no hay un respeto hacia nosotros por parte del gobierno por que se están desviando los recursos que llega a la escuela en el sector cocina”.

Y demandó: “No queremos que usted venga y diga que va a hacer una mediación, entendiéndolo nosotros como de caridad, cuando los candidatos que van a las comunidades dicen que van a solucionar todas las demandas, pero cuando ya están en un cargo entonces sí nada más echan por delante al que le corresponde remediar lo que se pide”.

El estudiante le recordó que como funcionario del gobierno de Zeferino Torreblanca también él puede resolver las necesidades del pueblo de Guerrero, “y las necesidades del pueblo son en el sector educativo, entonces nosotros queremos escuchar de ustedes un compromiso no una caridad de mediación”. Señaló que González de la Vega como secretario de Educación, “no da soluciones, por eso pedimos que se e haga una auditoría y que en el Congreso explique cuál ha sido su trabajo, sus soluciones a los problemas y que si demuestra que no puede dirigir la Secretaría de Educación, simplemente que abandone el cargo y que pongan a otra persona que sí sea capaz de solucionar esta situación”.

También, en respuesta a la petición de respeto del secretario de Gobierno como condición para que se iniciara el diálogo, el normalista le dijo que “es más falta de respeto que llegue un presupuesto a la escuela de Ayotzinapa y se les quite el recurso que llega del nivel federal que les llega para la comida, eso sí es un insulto señor licenciado”.

Pero todavía tuvo más: “le pedimos a usted que le comente al señor Zeferino que de una manera más pacífica escuche las inconformidades del pueblo, que nos escuche, porque si alguien reclama, si alguien protesta, es porque algo está mal, es porque el gobierno no ha sabido escuchar y créame esto que está pasando en Guerrero se está proyectando a nivel nacional. Si dicen que Guerrero con el PRD tuvo un gobierno más democrático, más abierto a la población, ¿por qué está pasando esto, por qué el pueblo está más inconforme?

Y él mismo se contestó: “esa es una pregunta muy extraña ¿no?”.

Después en tono casi de regaño exigió: “No sé usted qué diga, platique con él, ¿o no tiene acercamiento con el ciudadano gobernador?, entonces qué pasa. Nosotros queremos apoyo y respeto a Ayotzinapa, porque nosotros no somos los que andamos insultando o agrediendo nada más por gusto a las autoridades de gobierno. No, es porque también existe una falta de respeto hacia los alumnos y una falta de respeto hacia la Normal de Ayotzinapa”.

En su segunda intervención, Chavarría Barrera explicó que no había hablado de una caridad cuando se ofreció como mediador, que significa una intervención en el

conflicto. “Yo estoy aquí, igual hubiese podido estar allá y no bajar con ustedes. Yo vengo porque me parece que es justo que se les atienda, que se les escuche, y que además intervengamos en la solución de una problemática, por eso estoy aquí”.

Les dijo que él tiene la mejor voluntad “para que podamos intervenir en este asunto y vengo con la mejor intención. Si ustedes aceptan la mediación vamos a estar ahí”.

El mismo normalista que había tomado la batuta desde un principio le recordó que servir de mediador es su responsabilidad como secretario de Gobierno, sabemos que es parte de su trabajo. Ustedes hablan mucho de un respeto, “y a los compañeros les han faltado al respeto en las instancias, por eso queremos una audiencia no el lunes, sino lo más pronto posible. Sabemos que usted nos entiende, fue un estudiante que se manifestó en su momento, entonces usted entiende nuestras demandas y sabe a qué grado pueden llegar las manifestaciones con tal de exigir y que nos entregue lo que por ley nos corresponde”.

Otro normalista le reprochó que también hay falta de respeto hacia los alumnos de su Normal porque “le han mandado a gente que investiga y toma fotos a los estudiantes y a los egresados, esa también es una falta de respeto porque de esa manera empieza el gobierno a intimidar a los movimientos y más a los jóvenes, que después resultan con investigaciones y usted lo sabe muy bien, porque le han entregado listas de los estudiantes que son investigados. ¿Entonces de qué gobierno democrático estamos hablando en Guerrero?”, reprochó.

También el mismo normalista le dijo al secretario que el gobernador Zeferino “se dio el lujo en el puerto de Acapulco de decir sí a las becas, sí a las plazas y sí a no sé qué más, pero a los organizados y a los que trabajan, ¿pero de qué personas nos está hablando el gobernador, trabajan realmente sus personas que tiene en la Secretaría de Educación?, y el mismo se contestó, si trabajaran no existiría este descontento, si trabajara González de la Vega Otero no supiera la población que llega los lunes y se va los jueves con todos sus asesores, ¿entonces de qué personas está hablando el señor Zeferino a la población Guerrerense?”, insistió.

El secretario finalmente propuso que el lunes los normalistas se reúnan con el secretario de Educación y el martes con él para evaluar los resultados de las pláticas con González

de la Vega Otero, “a mí me parece que lo importante que ese día (el de la reunión con el secretario de Educación) se pueda hacer el esfuerzo por que haya ya un planteamiento definitivo y no se siga alargando la situación”.

Dijo que solicitaría al secretario González de la Vega, y lo hizo también a los normalistas, que en la reunión ya haya algunos resolutivos, y también se comprometió: “y obvio esto que estamos hablando yo se lo voy a comunicar al gobernador del estado, plantearle cómo está la situación y pedirle que haya un apoyo para la solución de estas demandas”.